

Was mache ich, wenn ich im Chat beleidigt werde?

Jugendmedienschutz am Stefan-Andres-Gymnasium Schweich

Erstmals fanden am Stefan-Andres-Gymnasium Schweich Medienerziehungstage für alle Fünftklässler der schulartübergreifenden Orientierungsstufe statt. Sie erwiesen sich als voller Erfolg.

Herr Zils, Referent von medien+bildung in Trier, führte die Workshops mit dem Namen „Check the web“ durch. Er wurde von den jungen Chat-Nutzern mit Fragen „gelöchert“. In angeregten Diskussionen wurde deutlich, dass sehr viele Fünftklässler schon mit Problematiken wie Mobbing im Chat, Missbrauch von Fotos und dem Missachten der Privatsphäre betroffen sind. Viele Schüler/innen wussten in der jeweiligen Situation nicht, an wen sie sich wenden sollten und ob sie überhaupt Hilfe erwarten könnten.

Umso wichtiger und hilfreicher waren deshalb Hr. Zils Erklärungen, wie man Cybermobbing vermeidet. Er erklärte ausführlich, wie man sich im Fall des Mobbings aktiv wehrt und wer als Hilfe zur Verfügung steht. Sensibilisiert wurden die Fünftklässler dabei auch für den Umgang mit ihren persönlichen Daten.

Abgerundet wurde das Programm durch das gemeinsame Erarbeiten von Umgangsregeln im Chat. Ebenfalls diskutiert wurden mögliche Gefahren von Onlinespielen, wie zum Beispiel Clash of clans. Das Stefan-Andres-Gymnasium dankt dem Förderverein für die großzügige Spende, die erst das Engagement Herrn Zils ermöglichte.



